



E. Sevrin

« Malgré ma petite surface je participe toujours aux réunions »

Des formations gratuites, ouvertes à tous, pour découvrir la forêt.

Claude MENIGON possède 20 ha de bois dans le Cher. Il assiste régulièrement aux réunions de propriétaires organisées par le CRPF et les autres organismes de la forêt privée*. 15 ans d'assiduité qui lui ont appris beaucoup et qui ne le lassent pas. Quel intérêt y trouve-t-il ?



Claude Menigon

Pourquoi participez-vous à ces réunions ?

De tous temps je me suis intéressé aux bois. Au départ j'allais aux réunions pour apprendre. Maintenant j'en ai moins besoin. Mais je continue car elles m'intéressent.

Mes sujets préférés sont la gestion, comment **reconnaitre les espèces, élever les arbres...** particulièrement le douglas.

Comme je fais beaucoup par moi-même ces séances m'ont permis de confronter mes pratiques aux conseils des techniciens. Ce n'était pas évident mais on découvre toujours.

Quels sont les principaux avantages ?

On y prend conscience de certaines choses car **on comprend mieux** comment fonctionne la forêt :

- elle pousse toute seule, bien sûr, mais mieux vaut l'aider,

- couper des arbres n'est pas scandaleux ; au contraire, ça permet aux autres de se développer...

C'est aussi l'occasion de rencontrer d'autres forestiers, d'échanger sur nos expériences, les prix des derniers bois vendus... Ces contacts sont d'autant plus **enrichissants** qu'ils sont variés ; comme les réunions sont gratuites elles rassemblent des propriétaires de tous horizons, de toutes surfaces...

Cette diversité impose aux animateurs de s'adapter à tous les niveaux mais ils y parviennent. En tous cas je me suis toujours senti à l'aise.

Quels seraient les points à améliorer ?

Depuis 15 ans il est vrai que certains sujets reviennent. Mais il faut bien informer les nouveaux propriétaires. C'est l'occasion de parfaire ses connaissances. Avec l'expérience il m'arrive de ne pas être d'accord avec l'animateur. Alors je le dis car les réunions **ne sont pas des cours magistraux** ; la parole est libre. La

discussion qui s'enchaîne est très instructive ; le technicien apporte d'autres précisions. Et même si je doute encore, j'apprends davantage.

A l'inverse, de **nouveaux thèmes** apparaissent : biodiversité, futaie irrégulière... Il y a même des **réunions pratiques** où les participants marquent une coupe par petits groupes dans une parcelle ; les échanges sont animés et profitables à tous. Ces exercices rendent un réel service aux propriétaires, y compris de petite surface et complètent leur formation. Rien de tel pour comprendre ce qu'est la sylviculture.

Enfin les réunions m'ont fait connaître la certification PEFC**, qui a facilité ma dernière vente de bois.

*Propos recueillis par
Christine POMPOUGNAC
Ingénieur au CRPF*

*Réunions présentées dans le fascicule joint et en dernière page de chaque édition de cette revue. Retrouvez-les aussi sur www.crfp.fr/ifc

**Programme de reconnaissance des certifications forestières (voir page 6).



« En réunion, on prend conscience de certaines choses car on comprend mieux comment fonctionne la forêt. »